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BLANCO, A FAVOR DE LAS PASO 
Y DE FICHA LIMPIA

La presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia informó que el sector 
comercial logró detener la caída en ventas permanentes a lo largo de 2024, 
con un fin de año auspicioso.

COMERCIO LOGRÓ DETENER LA CAÍDA 
EN VENTAS EN DICIEMBRE

SE DISPUTA UNA 
NUEVA EDICIÓN DEL 
SEVEN DEL FUEGO

El senador de la UCR analizó los temas a tratar en el Congreso durante el período de 
sesiones extraordinarias, especialmente la posible derogación de las PASO 
y la implementación de la Ficha Limpia para cargos electivos.

EL DETENIDO POR EL INCENDIO 
ES RESIDENTE EN USHUAIA

EL MUNICIPIO Y 
LA CÁMARA DE 
COMERCIO AFIANZAN 
LA CULTURA EN LA 
CIUDAD

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 8

PÁG. 6

MISTERIO POR LOS MOTIVOS

AUSPICIOSO

La medida, vigente hasta el 30 de junio, baja las retenciones a cultivos como soja, 
trigo y maíz. Economías regionales como el azúcar y tabaco tendrán 
eliminación definitiva. Responden a reclamos por crisis del sector.

PÁG. 4

SESIONES EXTRAORDINARIAS

PÁG. 2

El segundo jefe de la comisaría 2ª de Ushuaia relató la forma en la que fue aprehendido 
el sujeto indicado por testigos de haber provocado el incendio 
intencional en el supermercado La Victoria. PÁG. 4
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Funcionarios municipales se 
reunieron con autoridades de la 
Cámara de Comercio y el artista 
Mario Morón. El encuentro tuvo 
como finalidad promocionar el 
concierto que estará brindando 
en el Grande Hotel.

EL GOBIERNO REDUJO RETENCIONES 
AL AGRO Y ELIMINÓ TRIBUTOS 
A ECONOMÍAS REGIONALES

Este fin de semana se llevará 
a cabo la quinta versión del 
Seven del Fuego organizado 
por Club Colegio en la cancha 
“Gerardo Hiriart”. Serán 15 equipos 
combinando la rama masculina 
con la femenina.
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AUSPICIOSO

COMERCIO LOGRÓ DETENER LA CAÍDA 
EN VENTAS EN DICIEMBRE
La presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia informó que el sector comercial logró detener la caída en ventas permanentes 
a lo largo de 2024, con un fin de año auspicioso que pretenden prolongar durante toda la temporada de verano.

El sector comercial de Ushuaia cerró 
el 2024 con señales alentadoras tras un 
extenso período de dificultades. Clau-
dia Fernández, presidenta de la Cáma-
ra de Comercio de Ushuaia y vicepre-
sidenta de la Confederación Argentina 
de la Mediana Empresa (CAME), des-
tacó que diciembre marcó un punto de 
inflexión en la tendencia negativa que 
había dominado durante los últimos 26 
meses, logrando estabilizar las ventas e 
incluso vislumbrar un crecimiento mo-
derado.

En sus declaraciones por FM Mas-
ter’s, Fernández señaló que las ventas 
correspondientes a Navidad y Reyes re-
presentaron un respiro para el comercio 
local. “Nos dio un poquito de aire Navi-
dad y Reyes porque quebró la estacio-
nalidad en la que estábamos en caída 
permanente. Teníamos 26 meses con-
secutivos de caída en ventas. Nosotros 
lo que medimos es por unidad de ven-
ta, rompimos la caída en diciembre, se 
sostuvo igual día del año pasado a este 
año, de lo que fue Reyes, con un aumen-
to muy importante de ventas”, explicó.

El panorama para la temporada 
de verano también genera expecta-
tivas moderadas en el sector. Según 
Fernández, la afluencia turística está 

contribuyendo a mantener el consu-
mo en niveles estables, aunque con 
matices respecto a las proyecciones 
iniciales. “Tenemos una temporada 
de turismo muy importante con tu-
ristas especiales que no consumen en 
la medida que se esperaba, pero esto 
nos está manteniendo en una meseta 
de consumo que creo nos va a dar al 
final del mes un resultado con 1 o 2 
puntos arriba de la temporada del año 
pasado. No es que estamos vitorean-
do, pero mantener y no tener otro mes 
más de caída, creo que es importante 
para el sector”, afirmó.

En cuanto al vínculo entre los in-
gresos salariales y el consumo, la di-
rigente destacó el esfuerzo realizado 
por el gobierno provincial para incre-
mentar los sueldos, en especial en el 
sector docente, donde los aumentos 
salariales alcanzaron cifras récord. 
“Mantuvimos una reunión con el mi-
nistro de Economía hace muy poquito 
para trazar el trabajo en conjunto du-
rante este año y hablábamos de que no 
veíamos los aumentos salariales que 
fueron importantísimos en la provin-
cia. Yo sé que por ahí cuando uno ve 
el sueldo y dice ‘me está hablando de 
un aumento importantísimo y mirá lo 
que yo gano’, pero pensemos que, por 
ejemplo, en la parte docente, somos 
los primeros del país en el aumento 
con casi 205% de aumento desde que 
empezó el año”, detalló.

Fernández subrayó que el incre-

mento en los ingresos tiene un efecto 
positivo en la economía local, ya que 
fomenta el consumo y genera mayores 
ingresos tributarios para la provincia. 
Sin embargo, también advirtió sobre 
las dificultades derivadas de la compe-
tencia con países vecinos, cuyo atrac-
tivo económico limita el impacto de 
estas medidas. “Es un esfuerzo que se 
hizo desde el gobierno de incrementar 
los sueldos para aumentar el consu-
mo, porque en la medida que nuestros 
empleados estatales, privados y demás 
tengan un buen sueldo, consumen 
más. Al consumir más, nosotros tribu-
tamos más a la provincia y la provincia 
tiene más dinero para dar más aumen-
to. Pero lamentablemente, por la situa-
ción general del país y la situación de 
nuestros países limítrofes que están 
sumamente competitivos con noso-
tros, así como en su momento Argen-
tina fue tan tentadora y venían todos 
casi acá, hoy es la inversa y lamenta-
blemente el esfuerzo que se hace para 
que el dinero quede en la provincia, lo 
estamos llevando a otro lugar porque 
nos conviene”, explicó.

El balance del cierre de 2024 deja 
una mezcla de desafíos estructurales 
y oportunidades para el comercio en 
Ushuaia. Aunque el fin de año trajo un 
alivio, la sostenibilidad de la recupera-
ción dependerá de factores externos y 
de las políticas que puedan incentivar 
el consumo interno en un contexto de 
fuerte competencia regional.
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SE DISPUTA UNA NUEVA EDICIÓN 
DEL SEVEN DEL FUEGO

(Foto: Cristian González).- Se pone 
en marcha el año deportivo para nuestra 
provincia de forma definitiva y el rece-
so estival empieza a quedar un poco de 
lado después del intenso 2024, avizoran-
do la llegada del segundo mes del año.

En la capital, será el Club Colegio 
quien propone la quinta edición del Se-
ven del Fuego, un evento que ya se ha 
instalado de forma definitiva en la agen-
da de inicio de cada temporada y reunirá 
a aquellos que todavía no han viajado o 
se han mantenido en la isla más austral 
del mundo.

“Los días 25 y 26 de enero vamos a 
disputar el Seven del Fuego con un for-
mato en el masculino que va a ser cuatro 
zonas de tres equipos y en el femenino 
una única zona de tres. Los dos mejores 
de cada grupo pasan a Cuartos de Oro y 
de ahí los perdedores van a Semifinales 
de Plata”, comenzaron detallando desde 
la organización a cargo de Martin Legui-
zamon.

“Durante los dos días va a haber 
buffet y a la noche se va a hacer el tra-

Este fin de semana se llevará a cabo la quinta versión del Seven del Fuego organizado por Club Colegio en la cancha “Gerardo 
Hiriart”. Serán 15 equipos combinando la rama masculina con la femenina.

dicional 3T, fiesta, ahí en el Garden de 
1210”, sostuvieron como lo destacado.

Y agregaron que “nada de esto sería 
posible sin el trabajo de la Subcomi-
sión de Rugby y Puesto El Riego para 
tener todo en condiciones en pos de 

que salga un lindo evento en lo depor-
tivo y en lo recreativo, tanto para juga-
dores, referees y familias, público en 
general”.

Analizando la nómina de grupos, 
tras el sorteo oficial de este jueves por 

la noche, quedaron encuadrados en la 
Zona A: Colegio 7, Fabulosos Z y Tolhuin 
Rugby Club; en la Zona B: Las Águilas, 
Gallos del Sur y La 03; en la Zona C: Us-
huaia 7’s, Tomicos 7 + 1 y Dogos mien-
tras que en la Zona D: Spumitas 7, Agui-
las 7 y Uni 7s.

Por su parte, las chicas tendrán el 
arribo de UMAG de Punta Arenas en una 
zona única de tres equipos junto a Bar-
barians y Universitario de Rio Grande.

En cuanto al cronograma, el sábado 
25/1 será momento de abrir el fuego del 
Seven con las inscripciones finales a las 
12, luego llegará la ceremonia inaugural 
desde las 13 y el primer partido a las 14.

Superada la gran fiesta del 3T, el do-
mingo se completará la acción a partir 
de las 14 con el primer partido llegando 
a las 18 para el gran momento de las fi-
nales, tanto de femenino como Copa de 
Oro, Plata y Bronce masculina.

A las 19 está previsto que se finalice 
con la premiación en un marco natural 
único como siempre nos regala Ushuaia 
y sus montañas.

RUGBY 
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MISTERIO POR LOS MOTIVOS

RÍO GRANDE

En la madrugada del miércoles, un 
incendio de gran magnitud afectó al su-
permercado La Victoria, ubicado sobre la 
calle Kuanip, en Ushuaia. El hecho, que 
habría sido provocado de manera inten-
cional, culminó con la aprehensión de 
un hombre señalado como responsable, 
quien permanece detenido e incomuni-
cado mientras avanza la investigación.

El comisario inspector José Luis 
Brizuela, segundo jefe de la Comisaría 
Segunda de Ushuaia, brindó por FM 
Master’s detalles sobre el operativo que 
permitió la detención del sospechoso. 
“En el día de ayer, alrededor de la 1 de la 
madrugada, tomamos conocimiento y 
nos dieron aviso de que una persona es-
taría realizando una fogata en el sector 
de la vereda sobre calle Kuanip, próximo 
al supermercado La Victoria”, explicó 
Brizuela. 

Según su relato, personal policial se 
dirigió rápidamente al lugar y encontró 
que el fuego ya había tomado importan-
cia en el sector de la vereda, cerca del 
portón que da al depósito del comercio.

Un testigo presencial fue clave para 
identificar al presunto autor del hecho, 

EL DETENIDO POR EL INCENDIO 
ES RESIDENTE EN USHUAIA
El segundo jefe de la comisaría 2ª de Ushuaia relató la forma en la que fue aprehendido el sujeto indicado por testigos de haber 
provocado el incendio intencional en el supermercado La Victoria, el miércoles en la madrugada.

quien intentó alejarse del sitio cuando 
llegó el personal policial. “Teníamos un 
testigo presencial que nos estaba indi-
cando que el autor se estaba alejando 
del sitio. En ese momento, el personal 
da inmediato aviso a los bomberos y en 
forma inmediata también se procede a 
la demora de un masculino, el cual fue 
demorado próximo al lugar y que fue 
indicado por testigos presenciales”, 
detalló el comisario inspector.

El incendio ocurrió en un sector 
próximo a la Comisaría Segunda, lo 

que permitió una intervención poli-
cial ágil. Según Brizuela, el hombre 
señalado no ofreció mayor resistencia, 
aunque intentó alejarse rápidamente. 
En cuanto a su situación legal, preci-
só: “Obviamente que después queda 
supeditado a los registros fílmicos y a 
otros peritajes, pero esta persona, en 
primera instancia, quedó aprehendido. 
Toma intervención en primera instan-
cia la Fiscalía por un hecho de flagran-
cia y, en el día de ayer, ya pasaron las 
actuaciones al Juzgado de Instrucción”.

El detenido, cuya identidad no fue 
revelada, continúa incomunicado y per-
manece a disposición de la justicia. Se-
gún la información preliminar, no ten-
dría antecedentes penales y es residente 
de Ushuaia, o al menos tiene domicilio 
en la ciudad. “No había mucha gente en 
el sector en ese momento, se realizan las 
pericias correspondientes. Queda apre-
hendido, después queda detenido en ca-
rácter de incomunicado y a la actualidad 
continúa detenido en carácter de inco-
municado, pero ya a cargo del Juzgado 
de la Instrucción”, señaló Brizuela.

El origen y las razones que llevaron al 
acusado a presuntamente iniciar el fue-
go permanecen bajo investigación. “Está 
en tarea de investigación todavía”, sos-
tuvo el comisario inspector, agregando 
que los peritajes y registros de cámaras 
de seguridad serán determinantes para 
esclarecer el caso. 

Por ahora, la comunidad de Ushuaia 
sigue expectante mientras las autori-
dades avanzan en el esclarecimiento 
de este hecho que, por fortuna, no dejó 
heridos, pero generó importantes daños 
materiales.

Funcionarios municipales se reu-
nieron con autoridades de la Cámara 
de Comercio y el artista Mario Morón. 
El encuentro tuvo como finalidad pro-
mocionar el concierto que estará brin-
dando en el Grande Hotel, este viernes 
24 de enero.

El secretario de Gestión Ciudada-
na, Gonzalo Ferro, junto al gerente 
de la Agencia de Deportes, Cultura y 
Turismo, Sebastián Bendaña, y el sub-
secretario de Cultura, Carlos Gómez 
recibieron al presidente de la Cámara 
de Comercio, José Luis Iglesias y a la 
vicepresidenta, Ana Bolivar.

También estuvo presente el artista 
Mario Morón, quien es médico ciruja-
no, escritor de novelas, cuenta con li-

bros de relatos y poesías, obras de teatro 
y guiones de cine. Además es psicotera-
peuta, profesor de yoga y un aficionado 
a la música desde temprana edad.

El encuentro tuvo como objetivo se-
guir promocionando la cultura en Río 
Grande y, en esta oportunidad, se dia-
logó sobre la promoción y el acompa-
ñamiento hacia Morón que estará brin-
dando un concierto este viernes 24 de 
enero, a las 20 horas, en el bar del Gran-
de Hotel “Mykonos” (Echelaine 251).

La organización la lleva la Cámara 
Argentina de Comercio y Servicios; la 
Cámara de Comercio, Industria y Pro-
ducción de Río Grande y OSDE, con el 
acompañamiento del Municipio de Río 
Grande.

EL MUNICIPIO Y LA CÁMARA 
DE COMERCIO AFIANZAN LA 
CULTURA EN LA CIUDAD
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El alineamiento de la gestión na-
cional con Estados Unidos está tras-
cendiendo el plano discursivo y pue-
de alcanzar los proyectos de ley. Así es 
como en las últimas horas, y luego de 
que Donald Trump anuncia medidas 
de endurecimiento para ampliar los 
lugares de arresto a los migrantes, el 
Gobierno argentino expresó su inten-
ción de reformar la Ley N° 25.871 de 
Migraciones.

El proyecto, que podría ingresar 
en el período de sesiones ordinarias a 
partir del 1° de marzo, implicaría nue-
vas restricciones para los inmigrantes 
que no oficialicen la presentación de 
toda la documentación pertinente. 
Según trascendió, no podrían obtener 
la residencia argentina pese a confir-
mar que tuvieron hijos en el país. Has-
ta el momento, esa certificación se 
consigue luego de presentar cédula de 
identidad o el pasaporte, la partida de 
nacimiento del país de origen, el cer-
tificado de antecedentes penales y el 
acta de nacimiento del hijo argentino.

Las medidas se alinean con los 
anuncios -aún no oficializados- que 
realizó el portavoz presidencial el pa-
sado diciembre, cuando insinuó con-
cretar medidas de arancelamiento 
sanitario y universitario a extranjeros 
no residentes. En este último caso, au-
toridades universitarias ya señalaron 
la imposibilidad de ser estudiante de 
la Educación Superior sin documen-
tación de residencia.

Desde Casa Rosada, comunica-
ron a Ámbito que la centralidad del 
trabajo de redacción y presentación 
del proyecto estaría a cargo de las re-
ferencias legislativas de La Libertad 
Avanza. Sin embargo, los diputados 
consultados le afirmaron a este medio 
desconocer sobre la iniciativa, al igual 
que las autoridades de las comisiones 
parlamentarias pertinentes. Tampoco 
pudieron aportar información desde 
el organismo la Dirección Nacional de 
Migraciones.

Según pudo revelar la agencia No-
ticias Argentinas, la reforma incluiría 
también planes estratégicos de las 
Fuerzas Armadas para reforzar los 
controles fronterizos en los límites 
del norte del país y “en el territorio 
interno”. “Nuestro alineamiento in-
ternacional a favor de Israel nos lleva 
a tomar más precauciones ante las 
amenazas de Irán”, manifestaron.

Arancelamiento a educación para 
extranjeros

Luego de que el Gobierno anuncia-
ra la posibilidad de “cobrar aranceles 
a los estudiantes extranjeros no resi-
dentes” para obtener otra “fuente de 
financiamiento” para las universida-
des públicas, autoridades académicas 
se expresaron en rechazo a la inicia-
tiva.

En primera medida, el anuncio no 
alcanza a precisar a qué estudiantes 
contemplaría dado que para poder 

GOBIERNO PRESENTARÍA PROYECTO 
PARA ENDURECER RÉGIMEN DE MIGRACIONES 
Luego de los últimos anuncios de Donald Trump en Estados Unidos, desde Casa Rosada trascendió la posibilidad de reformar la 
Ley de Migraciones.

inscribirse en una universidad pú-
blica es necesario contar con docu-
mentación de residencia tempora-
ria, con posibilidad de prórroga, lo 
que excluye a “extranjeros no resi-
dentes”.

Al mismo tiempo, según el estu-

ACTUALIDAD

dio “Síntesis de Información Esta-
dísticas Universitarias 2022 -2023” 
del actual Ministerio de Capital Hu-
mano, de los 2.720.531 estudiantes 
que realizan estudios de pregrado, 
grado o posgrado en universidades 
públicas sólo el 4,3% son de otra 

nacionalidad. Según el Censo 2022 
del INDEC, un 4,5% de los habitantes 
permanentes del país son extranjeros, 
por lo que existe una subrepresenta-
ción de los migrantes que concurren a 
universidades y, al ser residentes, son 
contribuyentes del erario estatal.
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SESIONES EXTRAORDINARIAS

El senador de la UCR analizó los temas a tratar en el Congreso durante el período de sesiones extraordinarias, especialmente la posible 
derogación de las PASO y la implementación de la Ficha Limpia para cargos electivos.

El senador nacional por Tierra del 
Fuego, Pablo Blanco, integrante del 
bloque de la Unión Cívica Radical, 
analizó los temas prioritarios del Con-
greso Nacional durante el período de 
sesiones extraordinarias, reciente-
mente inaugurado. En una entrevista 
con radio Provincia, abordó en pro-
fundidad la discusión sobre la posible 
derogación de las Primarias Abiertas, 
Simultáneas y Obligatorias (PASO) y la 
implementación del sistema de Ficha 
Limpia para cargos electivos.

Blanco destacó que el jefe de Ga-
binete, Guillermo Francos, en su paso 
por el Senado, detalló las prioridades 
legislativas del Ejecutivo para este pe-
ríodo. Entre ellas, mencionó la refor-
ma vinculada a las PASO, que calificó 
como “una ley mucho más compleja” 
de lo que se presenta públicamente. 

Según el senador, el ministro re-
conoció la posibilidad de dividir el 
tratamiento en dos proyectos dife-
rentes: uno específico sobre las PASO 
y otro sobre modificaciones a la ley 
de financiamiento político. “Yo plan-

teé la necesidad de que el Ejecutivo 
pida la derogación de este sistema. 
Son conscientes de que no estarían 
los votos para llevarlo adelante, pero 
es una discusión que se tiene que dar 
en el ámbito de la Cámara de Diputa-
dos”, explicó.

En cuanto a la postura del bloque 
radical sobre las PASO, Blanco recono-
ció que no existe una posición unifica-
da. “En el bloque hay gente que opina 
que hay que dejarlas sin efecto, otros 
que quieren suspenderlas y quienes 
sostenemos que es un mecanismo 
adecuado para el funcionamiento ins-
titucional de las elecciones”. 

En lo personal, manifestó estar a 
favor de mantener el sistema, siem-
pre y cuando se utilice según lo esti-
pula la ley: “Creo que es un sistema 
valioso porque le permite a cualquier 
ciudadano participar y ser candidato 
a través de un espacio político. Sin las 
PASO, esencialmente quienes mane-
jan las candidaturas son las estructu-
ras partidarias”.

Para el senador fueguino, las PASO 

representan una herramienta clave 
para la renovación de la política, aun-
que admitió que otros legisladores 
radicales promueven la suspensión 
temporal del sistema. “Hay también 
senadores radicales que coinciden 
con que no esté vigente, y hay otros 
que dicen de suspenderlas momentá-
neamente para las próximas eleccio-
nes” agregó.

Blanco también hizo referencia 
a la polémica generada en torno a la 
presidenta del Senado, Victoria Villa-
rruel, y su relación con el Ejecutivo. 
Criticó lo que calificó como un inten-
to de deslegitimarla: “Es como que yo 
voy a tu casa y te echo a vos, porque 
no me gusta tu cara. Me parece una 
falta de respeto”. En este sentido, su-
brayó la importancia de respetar la 
institucionalidad y consideró acerta-
do que el ministro se presentara en 
el Senado para debatir los temas in-
cluidos en el temario de las sesiones 
extraordinarias.

En relación con el postergado 
debate por el presupuesto, Blanco 
expresó su desacuerdo con ciertas 
posturas dentro de su propio espa-
cio. Criticó la posición de algunos 
dirigentes radicales, como Rodrigo 

BLANCO, A FAVOR DE LAS PASO 
Y DE FICHA LIMPIA

De Loredo, quien propuso aprobar el 
presupuesto “a libro cerrado”. “Es la 
opinión de De Loredo y no la compar-
to para nada”, sentenció. Asimismo, 
enfatizó el papel del Senado como re-
presentante de las provincias y llamó 
a tener en cuenta los reclamos de los 
gobernadores, siempre en el marco del 
equilibrio fiscal.

Otro de los temas centrales trata-
dos fue la Ficha Limpia, una iniciativa 
que cuenta con el apoyo de Blanco y 
su bloque. “Estamos de acuerdo con 
Ficha Limpia, hemos presentado en 
tres o cuatro oportunidades iniciati-
vas en este sentido en el Senado de la 
Nación. Vamos a discutir y acompañar 
un proyecto que reúna las condicio-
nes de que quienes accedan a cargos 
electivos no tengan cuestionamientos 
firmes judiciales”, aseguró.

Finalmente, Pablo Blanco hizo hin-
capié en la importancia de la división 
de poderes y el rol del Congreso en un 
sistema democrático. “El gobierno tie-
ne que entender que estamos en un 
país democrático, hay división de po-
deres y ellos pueden plantear todo lo 
que quieran, pero está la opinión del 
Congreso, que es la que en definitiva 
decide” concluyó el senador.
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SERVICIOS PÚBLICOS

El legislador del MPF rechazó las críticas vertidas por el presidente de la DPOSS sobre el proyecto que impulsa para crear un ente 
regulador de servicios públicos en la provincia.

El legislador del Movimiento Popu-
lar Fueguino (MoPoF), Pablo Villegas, 
respondió a las críticas formuladas 
por el presidente de la Dirección Pro-
vincial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), ingeniero Cristian Ferreira, 
en relación con el proyecto que pro-
mueve desde 2018 para la creación de 
un ente regulador de servicios públicos 
en Tierra del Fuego. La iniciativa, según 
Villegas, busca establecer un marco 
regulatorio claro y garantizar la par-
ticipación activa de los usuarios en el 
control de las prestaciones.

El legislador explicó, por radio Pro-
vincia, que el proyecto ha sido renova-
do en cada período legislativo debido 
a que no ha logrado ser tratado. Según 
detalló, la propuesta establece las ba-
ses para debatir “quién define el marco 
regulatorio” que determine las condi-
ciones en las que las empresas presta-
tarias deben cumplir con la provisión 
de agua, energía y el tratamiento de 
efluentes cloacales.

Villegas subrayó que la propuesta se 
fundamenta en la creación de un ente 
regulador autónomo, independiente 
de las empresas prestatarias de servi-
cios públicos. “Ese ente, desde nuestra 
inteligencia, nuestra postura, es el que 
va a definir con una participación ac-
tiva y sustancial de los consumidores 
y los usuarios cómo se va a formar la 
estructura tarifaria de esos servicios, 
cómo va a ser el método o el procedi-
miento de los reclamos y en qué plazos 
se tienen que resolver los reclamos que 
hagan los usuarios por deficiencias o 

interrupciones de los servicios”, pre-
cisó.

El legislador también destacó la 
importancia de que este organismo 
supervise los procesos de inversión 
de las empresas para garantizar la ca-
lidad y continuidad de los servicios. 
Criticó, en ese sentido, la situación 
actual, donde “de la noche a la maña-
na, estas empresas públicas, de forma 
unilateral, definen las reglas de juego”, 
citando como ejemplo reciente la ac-
tualización automática y acumulativa 
de tarifas establecida por la DPOSS.

En relación con las declaraciones 
de Ferreira, quien sostuvo que todas 
las empresas prestatarias en la provin-

cia son estatales, Villegas calificó esta 
afirmación como una “falacia”. Argu-
mentó que, al menos en el caso de la 
Cooperativa Eléctrica de Río Grande, 
se trata de una persona jurídica priva-
da. Además, refutó que la titularidad 
estatal de las empresas exima la nece-
sidad de un organismo regulador: “No 
porque el Estado sea el dueño de una 
empresa prestataria de servicios, no 
puede ser sometido al control de un 
órgano de contralor como puede ser 
este ente regulador”.

El legislador cuestionó la idea de 
que el Estado sea autosuficiente y no 
requiera supervisión externa. “Esta 

VILLEGAS DEFENDIÓ SU PROYECTO 
DE CREACIÓN DE UN ENTE REGULADOR

mirada conceptual de que el Estado lo 
puede todo, que no necesita ser contro-
lado, donde pareciera ser que el consu-
midor o el usuario no tiene derecho a 
reclamar y mucho menos a participar 
en órganos de contralor, es una mirada 
vieja, vetusta, ya superada por la reali-
dad social y la evolución jurídica”, afir-
mó.

Villegas recordó que el actual siste-
ma de organización de las empresas del 
Estado en la provincia tiene su origen 
en normativas de fines de los años 70 y 
principios de los 80, en un contexto so-
cioeconómico y jurídico muy diferente 
al actual. “En estos 40 años han suce-
dido cosas a favor de los usuarios y los 
consumidores”, indicó, mencionando 
como hitos la reforma constitucional 
de Tierra del Fuego en 1991 y la reforma 
nacional de 1994, que incorporó el artí-
culo 42 a la Constitución. Este artículo 
reconoce los derechos de los consumi-
dores a servicios públicos de calidad, 
eficientes, y a participar en órganos de 
control.

“Lo que está en discusión es cómo 
adaptamos esta realidad a los estánda-
res actuales, donde los consumidores 
tienen derechos reconocidos constitu-
cionalmente que deben ser garantiza-
dos. Este proyecto no es un capricho, 
es una herramienta necesaria para 
asegurar que las empresas prestatarias 
cumplan con lo que se espera de ellas”, 
concluyó Pablo Villegas, reafirmando 
su intención de continuar impulsando 
el debate en la Legislatura provincial.
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MEDIDA TEMPORAL

La medida, vigente hasta el 30 de junio, baja las retenciones a cultivos como soja, trigo y maíz. Economías regionales como el 
azúcar y tabaco tendrán eliminación definitiva. Responden a reclamos por crisis del sector.

El Gobierno nacional anunció una baja 
temporal de las retenciones a los prin-
cipales cultivos agropecuarios, medida 
que regirá desde el próximo lunes hasta 
el 30 de junio. Entre los productos alcan-
zados por esta decisión se encuentran 
la soja, cuyos derechos de exportación 

EL GOBIERNO REDUJO RETENCIONES AL AGRO Y 
ELIMINÓ TRIBUTOS A ECONOMÍAS REGIONALES

descenderán del 33% al 26%, así como el 
trigo, el maíz y el girasol, entre otros. En 
paralelo, se dispuso la eliminación defi-
nitiva de las retenciones para las econo-
mías regionales, en lo que constituye un 
reclamo histórico del sector.

La iniciativa fue confirmada por el 

vocero presidencial Manuel Adorni y 
el ministro de Economía, Luis Capu-
to, quienes justificaron esta decisión 
en el contexto de una baja histórica en 
los precios internacionales de los com-
modities, sumada a las secuelas de una 
extensa sequía y la alta carga tributaria 
que pesa sobre el agro. “Hay una situa-
ción particular en el campo producto 
de la sequía y la baja del precio de los 
commodities, por lo que van a bajar 
temporariamente las retenciones a los 
principales cultivos como soja, porotos, 
aceite, harina, trigo, cebada, sorgo, maíz 
y girasol desde el lunes hasta fin de ju-
nio. No podemos hacerlo ahora de ma-
nera permanente porque no tenemos 
los recursos”, explicó Caputo.

El titular del Palacio de Hacienda en-
fatizó además que el Gobierno busca 
cumplir con una deuda pendiente para 
el sector rural: “Vamos a eliminar de 
manera permanente las retenciones a 
las economías regionales. El presidente 
siempre ha dicho que el campo era una 
prioridad. Estas medidas vienen a ava-
lar estas promesas presidenciales”.

En una conferencia de prensa, el se-
cretario de Agricultura, Sergio Iraeta, 
detalló las nuevas alícuotas temporales: 
las retenciones a la soja pasarán del 33% 
al 26%, mientras que las de sus deriva-
dos, como el aceite y la harina, bajarán 
del 31% al 24,5%. Para el trigo, la cebada, 
el sorgo y el maíz, las alícuotas descen-
derán del 12% al 9,5%, y en el caso del 
girasol, del 7% al 5,5%.

Por otra parte, las economías regio-
nales que aún tenían retenciones resi-
duales, como el azúcar, algodón, cuero 
bovino, tabaco y arroz, entre otros pro-
ductos, verán eliminados estos tributos 
de forma definitiva.

El anuncio llega tras semanas de pre-
sión desde diferentes sectores. La sema-
na pasada, los gobernadores de Entre 
Ríos, Santa Fe y Córdoba mantuvieron 
una reunión en Rosario donde pidie-
ron al presidente Javier Milei un alivio 
impositivo para el agro, calificando esta 
demanda como “una necesidad del 
principal sector productivo de las tres 

provincias”. 
En paralelo, la Mesa de Enlace también 

había solicitado formalmente una audien-
cia con el ministro Caputo y el secretario 
Iraeta, planteando “un alivio fiscal inme-
diato” que permitiera a los productores 
enfrentar los altos costos de producción.

En este contexto, Caputo subrayó que la 
medida representa “una muestra de soli-
daridad” con la situación crítica que atra-
viesa el campo. “Lo que estamos tratando 
de hacer no es otra cosa que justicia. Eso 
es bajar impuestos”, afirmó. Sin embar-
go, aprovechó para enviar un mensaje a 
los gobiernos provinciales y municipales 
que se sumaron al reclamo por la elimi-
nación de las retenciones: “Sería bueno 
que las exigencias, no sé si llamarlos re-
clamos, empiecen a concentrarse más a 
nivel de provincias y municipios”.

La coyuntura del sector agropecuario 
combina adversidades climáticas, como 
la sequía y las temperaturas extremas, 
con la caída de los precios internaciona-
les de los granos y los elevados costos de 
producción, factores que han puesto en 
jaque la sostenibilidad de esta actividad 
esencial para la economía del país. “Las 
condiciones climáticas, como la falta de 
lluvias y las altas temperaturas, sumado 
a la depresión de los precios internacio-
nales y los altos costos de producción, 
condicionan la actividad que genera de-
sarrollo económico y arraigo en todas las 
provincias del país”, argumentó la Mesa 
de Enlace en un comunicado reciente.

Si bien el alivio impositivo representa 
un respiro para el sector, el propio Ca-
puto reconoció las limitaciones fiscales 
para avanzar hacia una eliminación to-
tal y permanente de las retenciones. “Me 
encantaría eliminarlas a cero y perma-
nentemente, pero eso implicaría tener 
un superávit equivalente a los US$8 mil 
millones que no tenemos. Pero entende-
mos que hay una situación particular en 
el campo”, concluyó el ministro, dejan-
do en claro que las medidas adoptadas 
responden a la búsqueda de un delicado 
equilibrio entre la sustentabilidad fiscal y 
el apoyo a uno de los sectores producti-
vos más relevantes del país.
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SALUD MENTAL

El secretario de Salud Mental y Adicciones celebró la apertura de sobres de la licitación para la remodelación y reacondicionamiento 
del nuevo Centro de Abordaje Integral de Salud Mental en Río Grande, y explicó cómo funcionará la institución.

El secretario de Salud Mental y 
Adicciones de Tierra del Fuego, Da-
vid De Piero, destacó la reciente 
apertura de sobres de la licitación 
para la remodelación y reacondi-
cionamiento de un nuevo Centro 
de Abordaje Integral de Salud Men-
tal en la ciudad de Río Grande. Este 
proyecto, que busca transformar el 
modelo de atención en la provincia, 
incluye la implementación de una 
casa de medio camino, un espacio 
innovador que promueve la reinser-
ción social de los usuarios.

La apertura de sobres representa 
un paso fundamental en el proce-
so de adjudicación de la obra. “Es 
la presentación de las ofertas de las 
diferentes empresas para el análisis 
de obras públicas y después la adju-
dicación a la empresa que lleve ade-
lante la obra”, explicó De Piero en FM 
Master’s, quien detalló que el nuevo 
edificio se ubicará en el lugar donde 
funcionaba el centro Ramón Carrillo, 
en el barrio Intevu. 

El proyecto no solo implica una 
ampliación física con más consulto-
rios, sino también un cambio en las 
prácticas de trabajo. “Se trata de la 
construcción de un nuevo edificio en 
donde estaba funcionando el llama-
do Ramón Carrillo. Es poder darle un 
nuevo espacio a ese sector, pero im-
plica también generar nuevas prácti-
cas de trabajo”, comentó. 

La propuesta busca potenciar el 
trabajo territorial con los equipos de 
salud mental, incluyendo acompaña-
miento domiciliario, administración 
asistida de medicación y apoyo con-
tinuo para aquellos usuarios que han 
atravesado procesos de internación 
y requieren acompañamiento poste-
rior.

Entre las principales novedades, el 
centro contará con una casa de me-
dio camino, un espacio residencial 
que rompe con el modelo clásico de 
internación psiquiátrica. De Piero en-
fatizó las diferencias entre ambos en-
foques: “No contempla internaciones 
psiquiátricas, pero sí contempla una 
casa de medio camino, que es un ho-
gar residencial de 24 horas, en donde 
el usuario reside, vive ahí, con acom-
pañamiento las 24 horas. Difiere ob-
viamente muchísimo de lo que es una 
internación psiquiátrica”.

El objetivo central de este espacio es 
fomentar la inclusión social y el de-
sarrollo de la autonomía de los usua-
rios. “Una casa de medio camino no 
es un lugar de puertas cerradas. Es un 
lugar de cuidados de 24 horas, donde 
justamente lo que tiene como objeti-
vo es poder desarrollar la mayor auto-
nomía de este usuario para la vida en 
comunidad”, señaló. 

Este modelo no está destinado a 
situaciones de crisis, las cuales son 
atendidas en los hospitales. “Cuando 

CÓMO SERÁ EL FUNCIONAMIENTO 
DE LA CASA DE MEDIO CAMINO

hay una persona que está en una si-
tuación de crisis que tenga que ver 
con algún padecimiento mental, la 
intervención directa es a través de 
los hospitales. Ahora, las personas 
no viven siempre en crisis”, aclaró.

De Piero destacó el aumento de las 
consultas de salud mental a nivel lo-
cal, nacional e internacional, espe-
cialmente en relación con trastornos 
de ansiedad, fenómeno potenciado 
por la pandemia. En Ushuaia, este 
incremento está asociado a proble-
máticas sociales. “Es una situación 
que va apareciendo de manera más 
recurrente, en donde ahí uno tam-
bién empieza a entender que la 
salud mental no es solamente un 
trastorno mental independiente de 
nuestra forma y de nuestro entorno 
de vida, sino que tiene que ver muy 
claramente con la manera en que vi-
vimos”, afirmó.

La propuesta del nuevo centro y la 
casa de medio camino representan 
un enfoque renovador, centrado en 
el respeto por los derechos de los 
usuarios y su plena integración en 
la sociedad. De Piero subrayó la im-
portancia de construir un entorno 
de contención y acompañamiento 
para fortalecer la salud mental. “No 
es lo mismo atravesar trastornos de 
ansiedad en un grupo familiar don-
de haya cierta contención, que atra-
vesarla solo y en situación de calle. 
Obviamente, va a tener efectos en 
nuestra salud mental mucho más 
fuertes que si tenemos con quién 
contar, con quién sentarnos a hablar 

de lo que nos pasa”, reflexionó.
Este proyecto busca transformar la 

infraestructura y las prácticas en sa-
lud mental, alineándose con un mo-

delo que prioriza el acompañamiento 
integral y la promoción de la autono-
mía, un desafío clave en el contexto 
actual.
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Las palometas, peces carnívoros si-
milares a las pirañas, volvieron a atacar 
en la costa del río Paraná, en Santa Fe, 
donde más de 30 personas fueron mor-
didas mientras nadaban en la Laguna 
Setúbal.

Este fenómeno se debe principal-
mente a la ola de calor y la baja altura 
del río, lo que acerca a estos peces car-
nívoros a las costas.

Los ataques son más frecuentes en 
épocas de alta temperatura y en mo-
mentos de reproducción de las palo-
metas, que se vuelven más agresivas.

MÁS DE 30 PERSONAS RESULTARON 
HERIDAS EN EL RÍO PARANÁ

Ataque de palometas en Santa Fe: 
más de 30 personas resultaron heri-
das

El último fin de semana, 33 bañis-
tas necesitaron atención médica por 
heridas en los pies, aunque sin gra-
vedad. Las autoridades locales reco-
mendaron evitar el ingreso al agua en 
zonas no autorizadas, no nadar con 
heridas abiertas y evitar movimientos 
bruscos.

También se sugirió mantenerse en 
grupo, ya que las palometas se des-
plazan en cardúmenes y pueden ata-

Este fenómeno se debe principalmente a la ola de calor y la baja altura del río, lo que acerca a estos peces carnívoros a las costas.

ATAQUE DE PALOMETAS EN SANTA FE

CUÁLES FUERON LOS ALIMENTOS 
QUE MÁS SUBIERON

La inflación de los alimentos 
tuvo un incremento del 94,7% en 
2024, por debajo del nivel general 
de precios que cerró en 117,8%.

Los alimentos experimentaron 
una inflación del 94,7% en 2024, 
es decir, un 23% menos que la in-
flación general. Los productos con 
mayores subas interanuales fueron 
el limón, la leche y el queso. Por el 
contrario, entre los que registraron 
las menores variaciones se encuen-
tran el azúcar, la naranja y el arroz.

Así surge de un informe de Conina-
gro en base al Índice de Precios al Con-
sumidor (IPC). Los alimentos subieron 
2,2% en diciembre, también menos 
que la inflación de ese mes (2,7%).

Las expectativas de los analistas 
para enero

De acuerdo a C&T Consultores, 
“los datos del relevamiento de precios 
para la primera quincena de enero 
muestran una moderación del ritmo 
de aumento, por lo que la inflación 
del mes sería menor al 2,5%”.

INFLACIÓN

car en conjunto.
Para prevenir nuevos incidentes, 

el gobierno provincial implementó 
una bandera roja como señal de pro-
hibición de nado en áreas específicas. 
Además, se enfatizó la importancia 
de seguir las recomendaciones de los 

guardavidas y evitar arrojar restos de 
comida al agua, ya que esto atrae a los 
peces.

El fenómeno de los ataques de palo-
metas no es nuevo en la región, con un 
caso recordado en 2013 que dejó más 
de 70 personas heridas.
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El presidente argentino criticó la “ideología woke”, cuestionó causas progresistas como el feminismo y el ecologismo, y 
propuso una cruzada global para recuperar los valores históricos de Occidente. Sus frases generaron amplio debate.

El presidente argentino, Javier Milei, 
participó en el Foro Económico Mun-
dial de Davos, un evento que cada año 
congrega a más de tres mil líderes glo-
bales para discutir los desafíos estra-
tégicos del planeta. Su discurso, carac-
terizado por un tono combativo y una 
crítica frontal al progresismo global, 
no dejó a nadie indiferente.

Durante su exposición, Milei se re-
firió a lo que denominó “la ideología 
woke”, calificándola como “un virus 
mental” que, según su visión, cons-
tituye la gran epidemia de nuestra 
época. “Es el cáncer que hay que extir-
par”, afirmó, responsabilizando a esta 
corriente de pensamiento de haber 
distorsionado los valores históricos 
de Occidente y erosionado su catedral 
ideológica.

El mandatario destacó que, bajo su 
gestión, “el mundo ha abrazado a la 
Argentina, que se ha convertido en un 
ejemplo mundial de cómo terminar 
con la inflación y por una nueva forma 
de hacer política”. A su vez, señaló que 
ha encontrado aliados internacionales 
en esta cruzada por las ideas de la li-
bertad, mencionando a figuras como 
Elon Musk, Giorgia Meloni, Viktor Or-
bán, Nayib Bukele, Benjamín Netan-
yahu y Donald Trump.

En su análisis, Milei criticó lo que 
describió como una “hegemonía ab-
soluta de la izquierda woke” en sec-
tores clave como la política, la educa-
ción y los organismos internacionales. 
“Todo esto se incubó y desarrolló de 
forma cada vez más notoria durante 
las últimas décadas; después de la caí-
da del Muro de Berlín, los países libres 
se empezaron a autodestruir cuando 
se quedaron sin adversarios por derro-
tar. La paz nos volvió débiles”, sostuvo 
el presidente.

El liberalismo fue otro eje central 
de su intervención. Milei reivindicó 
la necesidad de reducir drásticamen-
te el tamaño del Estado y limitar sus 
funciones a la defensa del derecho a la 
vida, la libertad y la propiedad. En este 
marco, condenó lo que denominó “la 
siniestra, injusta y aberrante idea de 
la justicia social”, y criticó la supuesta 
tergiversación de valores liberales por 
parte de una nueva clase política.

El feminismo radical, según sus pa-
labras, también es una distorsión de 
conceptos como la igualdad ante la ley. 
“Llegamos a normalizar que en mu-
chos países supuestamente civilizados, 
si uno mata a una mujer se llama femi-
cidio, y eso conlleva una pena más gra-
ve que si uno mata a un hombre solo 
por el sexo de la víctima; legalizando, 
de hecho, que la vida de una mujer vale 
más que la de un hombre”, expresó.

Milei amplió sus críticas hacia otros 
temas vinculados al progresismo, 
como el ecologismo radical y la ideo-
logía de género. En relación a este 
último punto, sostuvo que en sus ver-
siones más extremas constituye abuso 

POLÉMICAS DEFINICIONES DE JAVIER MILEI 
EN EL FORO DE DAVOS

infantil y denunció que “están da-
ñando irreversiblemente a niños sa-
nos con tratamientos hormonales y 
mutilaciones”.

En cuanto a la inmigración, el presi-
dente argentino afirmó que la agenda 
woke ha distorsionado este fenóme-
no, llevándolo a lo que definió como 
una “colonización inversa”. Según 
Milei, este enfoque surge de la culpa 
que atribuye a Occidente como cau-
sa de los males históricos. “Cuando 
uno cuestiona estas situaciones, es 
tildado de racista, xenófobo o nazi”, 

afirmó.
Milei también dedicó un pasaje de 

su intervención a reflexionar sobre el 
papel de las instituciones y los líderes 
globales en el presente contexto. “En 
todo el mundo libre hay una mayoría 
silenciada que se está organizando y 
en todos los rincones de nuestro he-
misferio resuena el eco de este grito 
de libertad”, afirmó, señalando que 
la historia se encuentra en un punto 
de inflexión.

Con un llamado a la audacia y a la 
valentía, concluyó: “En definitiva, lo 

que les estoy proponiendo es que ha-
gamos a Occidente grande nuevamen-
te. Hoy, al igual que hace 215 años, la 
Argentina ha roto sus cadenas y los 
invita -como dice nuestro himno- a to-
dos los mortales del mundo a oír el gri-
to sagrado, libertad, libertad, libertad”.

El discurso de Javier Milei en Davos, 
cargado de definiciones controverti-
das y frases categóricas, se inscribe en 
su visión de un mundo que, según él, 
debe recuperar los valores esenciales 
del liberalismo para enfrentar los de-
safíos del siglo XXI.

ENCENDIDO DISCURSO
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Alejo Irigoyen es investigador del 
Consejo en el Centro para el Estudios 
de Sistemas Marinos (CESIMAR, CONI-
CET), especializado en Ecología Mari-
na e integrante del equipo de Proyecto 
Arrecife, y explica la importancia de la 
tarea de preservación de las especies de 
tiburones dentro del ecosistema mari-
no en las costas patagónicas. 

Es Alejo quien lo explica mejor: “So-
bre Santa Cruz, Tierra del Fuego e inclu-
so Chubut, y toda la costa argentina, el 
conocimiento que hay sobre los tiburo-
nes y los ecosistemas costeros o mari-
nos en general es muy bajo como para 
entender la incidencia de cada sitio, de 
cada provincia, cada zona. De los tibu-
rones en general o de alguna especie de 
tiburones”.

Explica que el desconocimiento 
“aplica para todo el Atlántico Sur; y 
cuanto más al sur menos estudios toda-
vía, menos información se ha recaba-
do”. Señala que, en términos generales, 
“los tiburones -los condrictios-, como 
que tienen un efecto conocido de equi-
librio en el ecosistema.  Hay algunas 

PROYECTO ARRECIFE: CONOCER PARA 
CUIDAR LOS TIBURONES PATAGÓNICOS

especies, una icónica para Santa Cruz 
sobre todo que es el gatopardo, que es 
un predador tope. Está a la escala de la 
orca. O sea, están los mismos depreda-
dores, sobre todo leones marinos, ele-
fantes y también delfines, que no está 
a la mitad de la cadena trófica.  Los 
únicos depredadores que tienen son 
la orca y el gatopardo, entonces pen-
sar en un rol, en una función es clave 
porque no tienen reemplazo”.

“Son ecosistemas que, si fallan, si 
se sobreexplotan, así como se han ma-
tado las orcas; como se están sobreex-
plotando los tiburones y los gatopar-
dos; si falta uno se desequilibra toda 
la cadena. Y estamos hablando de una 

Un equipo de investigadores del Centro Nacional Patagónico (CENPAT) que integra el Centro Científico Tecnológico del Consejo 
Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) encaran un proyecto de divulgación para conocer, valorar y mejorar 
la forma en la que nos vinculamos con los ecosistemas marinos en la Patagonia Austral. 

especie, después tenés un montón de 
especies que también tienen su fun-
ción y su posición en el ecosistema”.

El proyecto Arrecife está integrado 
básicamente por investigadores, bió-
logos de CONICET en sus distintos 
escalafones. Nace en 2008 “cuando 
éramos estudiantes de doctorado de 
CONICET, becarios de CONICET. Y 
ahora, bueno, ya con Gastón Trobbia-
ni  encabezamos lo que es el proyecto 
Arrecife” relata Alejo. 

“Proyecto Arrecife parte de nuestro 
tiempo como investigadores de ecolo-
gía marina, de peces, de ecosistemas 
de fondos, de hábitat. Parte del tiempo 
que dedicamos a investigar lo dedica-
mos a difundir lo que conocemos y lo 
que investigamos. A transmitir proble-
máticas y demás, así que básicamen-
te es eso: somos investigadores que 
la mayoría del tiempo investigamos y 
una parte de nuestro tiempo, de nues-
tro esfuerzo, lo ponemos en transmitir 
a la sociedad esos conocimientos”.

El equipo de Proyecto Arrecife tiene 
un recorrido de divulgación intenso. 
En 2024 llevaron adelante una serie de 
documentales denominado Proyecto 
Mar junto al cineasta Uriel Sokolowicz  
que  espera contar con su cuarta par-
te para este año con posibilidades de 
sumar otros dos proyectos documen-
tales más a esta serie que involucran 
personajes de la pesca artesanal, eco-
sistemas particulares con sus proble-
máticas y sus situaciones geográficas 
particulares como también un tipo de 
pesquería y de producto gastronómi-
co. “Metemos todos los componentes 
en unos documentales, o en una his-
toria más que un documental, y es-
peramos poder seguir haciendo eso” 
reseña Alejo quien adelantó también 
la posibilidad de “seguir contando los 
trabajos que vamos a hacer con tibu-
rones dentro de poco, que tienen que 
ver con el marcado de los animales, y 
todo lo que hacemos sobre divulga-
ción científica tratar de seguir comu-
nicándose firme”. 

El objetivo de quienes integran Pro-
yecto Arrecife es claro: “es valorar, es 
dar a conocer para cuidar. O sea, por un 
lado, generar información que no hay 
de especies, de zonas, de ecosistemas, 
difundirla para que, a través del cono-
cimiento y de valoración y de enten-
dimiento de lo que tenemos, se pueda 
también por un lado manejar esos re-
cursos esa parte del patrimonio natural 
y por otro lado cuidar”.

Alejo advierte que “hay muy poca 
investigación, muy poca inversión en 
generar ese conocimiento. Y es muy 
escaso ese conocimiento científico y 
todavía más el traspaso y la difusión de 
ese conocimiento”, y que en Argentina 
“estamos como años luz de cualquier 
otro país que pone un poco más de im-
portancia en esas cosas que no están 
muy de moda hoy, cosas que no den un 
resultado inmediato o algo productivo 
sino más bien explorar, conocer, enten-
der; son inversiones a largo plazo que 
este país tiene muy poco”.

Un punto importante de las tareas 
de divulgación de Proyecto Arrecife es-
tán las “Buenas Prácticas” en la Pesca 
Deportiva, una serie de actitudes o for-
mas de pescar recreativamente que dis-
minuyen significativamente el impacto 
de la actividad del humano sobre los 
ecosistemas. 

“Hay determinadas pesquerías re-
creativas, determinadas costumbres, 
determinadas cosas que práctica-
mente son nocivas o van depredan-
do nuestros entornos, de los que son 
parte de nuestro patrimonio natural y 
cultural, y los que tenemos como mu-
cho provecho -por lo menos los pes-
cadores recreativos-, es una parte im-
portante de nuestra vida contar con 
esos entornos y claramente se están 
deteriorando”. 

Desde Proyecto Arrecife se traba-
ja en fomentar las buenas prácticas 
permitiendo identificar “hasta dónde 
se puede matar, para comer, cuánto, 
cómo, qué no se puede hacer ya porque 
va en contra de especies como los tibu-
rones que son muy sensibles”.

Tienen además dos libros publicados 
y realizan charlas y actividades temá-
ticas en diferentes instituciones como 
escuelas y clubes.  Para conocer más 
de Proyecto Arrecife se puede visitar la 
web www.proyectoarrecife.com.ar, y en 
las redes sociales tanto Facebook como 
Proyecto Arrecife, Instagram en @pro-
yecroarrecife y en su canal de YouTube. 

INTERÉS GENERAL
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RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande, continúa ofreciendo diversas actividades para que todos los vecinos disfruten del verano en nuestra 
ciudad. En ese marco, se informa a la comunidad que todavía hay cupos disponibles para las actividades destinadas a adultos 
de 35 años en adelante.

Las personas interesadas pueden 
inscribirse de manera presencial en el 
Centro Comunitario Municipal más 
cercano a su hogar. El abanico de pro-
puestas es bastante amplio e incluye: 
salidas, camping, juegos dinámicos, 
manualidades, actividad física, entre 
otros.

Las y los interesados en participar de-
berán acercarse presencialmente a los 
CCM de los barrios: Las Aves (Halcón 
Peregrino N.° 2347); Aeropuerto (Los 
Calafates N.° 920); Zona Sur (Hoiken N.° 
511); CGT (Victoria Ocampo N.° 1066); 
AGP (Padre Muñoz N.° 3090); Casa del 
Vecino (José Romero N.° 3090); Bishop 
(Almirante Brown N.° 1953), Malvinas 
Argentinas (Cabo Peña N.° 562) y Perón 
(Pasaje Hugo del Carril N°27).

Cabe destacar que las inscripciones 
se realizan de lunes a viernes, de ma-
nera presencial, en el horario de 10 a 12 
horas, en el CCM más cercano a su do-
micilio. Es indispensable concurrir con 
fotocopia de DNI.

COLONIAS DE LOS CENTROS 
COMUNITARIOS MUNICIPALES

EL MUNICIPIO DE 
RÍO GRANDE, CONTINúA 
OFRECIENDO DIVERSAS 
ACTIVIDADES PARA QUE 

TODOS LOS VECINOS 
DISFRUTEN DEL VERANO 

EN NUESTRA CIUDAD.
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PROPUESTA ARTÍSTICA 
“TARDE DE CERÁMICA: 
REALIZA TU PROPIA PIEZA”

Con el objetivo de continuar enri-
queciendo la propuesta de actividades 
para este verano, el Municipio de Río, 
a través de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, invita a las juventudes de 
la ciudad a ser parte de esta actividad 
para disfrutar de una tarde de encuen-
tro creativo.

Las inscripciones para participar 
de esta iniciativa estarán vigentes has-
ta el 24 enero inclusive. Las mismas se 
realizarán de manera presencial en la 
oficina de Juventudes (Luis Py 168) de 
09 a 16 horas. Es importante aclarar 
que los cupos son limitados.

De esta manera, el primer encuen-
tro de “Tarde de cerámica: realiza tu 

propia pieza”, se llevará a cabo el sába-
do 1 de febrero en Espacio Joven (O’Hi-
ggins 791) de 16:30 a 19 horas.

Cabe resaltar que, en esta prime-
ra parte los participantes realizarán la 
creación de la pieza, mientras que el 
domingo 9 de febrero en el mismo ho-
rario y lugar, se efectuará la segunda 
parte de este taller que consistirá en la 
decoración del artículo de cerámica.   

Esta propuesta está destinada a par-
ticipantes de 15 a 35 años, quienes ten-
drán la oportunidad de crear su propia 
pieza de cerámica, mientras exploran 
su creatividad, disfrutan de un momen-
to de encuentro y de una taza de cho-
colatada.

EL MUNICIPIO MANTUVO UNA REUNIÓN 
CON LA EMBAJADA ARGENTINA 
EN CHINA Y LA EMPRESA JI TRAVEL 

Este jueves, funcionarios de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, mantuvieron 
una reunión con el embajador argenti-
no en China, Marcelo Suarez Salvia y el 
fundador de Ji Travel, Zhao Xin a través 
de la plataforma zoom, para la orga-
nización de la “Travesía por los Andes 
Fueguinos” que realizarán 15 ciclistas 
profesionales chinos.

Ji Travel es una empresa mayorista 
de turismo China que invitó a una co-
mitiva de 15 ciclistas integrantes de la 
Asociación de Ciclistas profesionales 
de dicho país, la Asociación de Artes 
Visuales y la TV Pública China a viajar 
entre el 27 y el 29 de enero a Ushuaia.

China ya se configura como uno de 
los 5 principales países que aportan 
visitantes al turismo de cruceros de 
Ushuaia y es uno de los mercados con 
mayor potencial para seguir creciendo, 
por lo que se trata de una actividad im-
portante para articular esfuerzos con la 
Embajada.

El fundador de Ji Travel, cofundador 
de la travesía en bicicleta por los Andes, 
Zhao Xin dijo que “sabemos que mucha 
gente solo considera a Ushuaia como 
un puerto en su paso a la Antártida. 
Creemos que la ciudad tiene grandes 
bellezas que los turistas chinos deben 
conocer, por eso se nos ocurrió la idea 
de organizar una travesía en bicicleta 
por los Andes Fueguinos, para que más 
gente pueda conocer esos maravillosos 
recursos turísticos”.

Por su parte el embajador argen-

tino en China, Marcelo Suarez Salvia, 
dijo que “somos la embajada de todos 
los argentinos, de todas las provincias y 
de todas las ciudades en este gran país. 
Nos alegra albergar esta reunión en el 
marco de un evento de tanta importan-
cia como el circuito ciclista de los Andes. 
Esperamos ser un nexo entre Ushuaia 
y las empresas para que el turismo siga 
creciendo”.

El jefe de Gabinete, Sebastián Iriarte 
destacó que “Ushuaia es conocida mun-
dialmente como la puerta de entrada a 
la Antártida. Estamos comprometidos 
con consolidar este rol, mientras avan-
zamos en estrategias de sostenibilidad 
y diversificación turística, como el re-
cientemente inaugurado servicio de bi-
cicletas eléctricas. Además, desde hace 
algunos meses el Municipio está en con-
tacto directo conversando de distintas 
posibilidades tanto en Ushuaia como en 
Beijing”.

Finalmente, la secretaria de Turismo 
de la Municipalidad, Viviana Manfre-
dotti señaló que “es un honor que nos 
hayan elegido para realizar este evento. 
Ushuaia está posicionada como puer-
ta de entrada a la Antártida, y además 
desarrollar eventos de esta magnitud 
permiten posicionarnos en el desarro-
llo del turismo deportivo, recreativo y de 
senderismo a nivel internacional. Espe-
ramos poder trabajar conjuntamente en 
un cronograma de actividades de esta 
índole que se vaya sosteniendo y am-
pliando con los años”.

USHUAIA

RÍO GRANDE

INVITAN A EXPLOTAR EL ARTE 
EN EL VERANO FUEGUINO

Este viernes 24 de enero a las 17 
horas, Tolhuin será el escenario de 
una clase introductoria de dibujo 
con modelo vivo y fotografía pai-
sajística, en el marco del programa 
“Verano Fueguino 2025”.

La actividad es organizada de 
manera conjunta por los Municipios 
de Tolhuin y Río Grande, y busca fo-
mentar el arte como una herramienta 
para descubrir y apreciar la historia y 
la cultura fueguina.

La propuesta incluye clases im-
partidas por profesionales de ambas 
localidades, orientadas a quienes 
deseen iniciarse o profundizar en 
estas disciplinas artísticas:

Clase de dibujo con modelo vivo, 
que contempla técnicas básicas y avan-

zadas de dibujo. observación de la figu-
ra humana y proporción y perspectiva.

También habrá una clase de foto-
grafía paisajística con introducción a 
la composición y el encuadre, uso de 
luz natural y exploración de paisajes 
locales.

Esta actividad introductoria es el 
puntapié inicial para una serie de 
encuentros artísticos que se llevarán 
a cabo en distintos escenarios, como 
Río Grande y la Reserva Provincial 
Laguna Negra en Tolhuin.

En Tolhuin, los interesados pue-
den inscribirse a través de WhatsApp 
al 2964 469335. Es importante desta-
car que los cupos son limitados, por 
lo que se recomienda inscribirse con 
anticipación.

TOLHUIN



24 de Enero de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

HARRINGTON HIZO UN 
LLAMADO A LA CONVIVENCIA 
Y EL CUIDADO COMUNITARIO

En el marco de las mejoras que se 
vienen desarrollando en Tolhuin, el 
intendente Daniel Harrington realizó 
un llamado a fortalecer la convivencia 
en comunidad y el cuidado de los es-
pacios comunes.

Harrington respondió a las inquie-
tudes de los vecinos sobre un reductor 
de velocidad instalado recientemente 
y confirmó que el Municipio tomará 
medidas para corregir la situación: 
“Escuchamos las sugerencias de veci-
nos y usuarios, y vimos otros comen-
tarios manifestados en las redes. Lo 
vamos a corregir”.

Sin embargo, el Intendente centró 
su mensaje en la necesidad de fomen-
tar hábitos responsables y de cuidado, 
destacando el impacto positivo que 
cada vecino puede generar en la ca-
lidad de vida de la ciudad: “Así como 
nos ayudan a mejorar nuestra gestión, 
les pido que nos ayuden, cada uno 
desde su lugar, mejorando las prácti-
cas de convivencia”, expresó.

Entre las acciones recomendadas, 
Harrington subrayó la importancia de 
respetar las normas de tránsito, especial-
mente en zonas sensibles como escue-
las, centros deportivos y calles de tierra. 
También destacó el compromiso con la 
limpieza de patios, veredas, plazas y re-
servas naturales, así como la responsa-
bilidad con las mascotas y los residuos.

Para los sectores que ya cuentan con 
mejoras, el Intendente invitó a embe-
llecer los espacios: “Si ya el asfalto, la 
vereda o el cordón cuneta pasó, hacé 
tu cerco perimetral. Si lo tenés pintado, 
nivelá el frente, sembrá césped, plantá 
flores, cortá el pasto. Poné tu cesto de 
residuos, identificá tu casa con la calle y 
el número de puerta”.

Con un mensaje que apela a la unión 
y el esfuerzo colectivo, Harrington cerró 
su reflexión: “Hay mucho por mejorar y 
por hacer, y ‘entre muchos no es pesa-
do’, dice el refrán. Que se note que ama-
mos este lugar, que lo respetamos, así 
también mejoramos como ciudad”.

TOLHUIN

RÍO GRANDE SE PREPARA 
PARA LA XXI EDICIÓN DE 
LA FIESTA DEL RÓBALO

La actividad será el 15 y 16 de fe-
brero, mientras que las inscripciones 
comienzan el miércoles 5 de febrero 
de manera presencial en la oficina 
de Turismo (Rosales 350). Además 
de la jornada de pesca, el domingo 
se llevará adelante una peña folkló-
rica con artistas riograndenses, co-
cina en vivo, sorteos y la entrega de 
premios.

El Municipio de Río Grande lle-
va a cabo la organización de la XXI 
edición de la Fiesta del Róbalo. Las 
inscripciones serán a partir del 
miércoles 5 de febrero, de manera 
presencial, en la Oficina de Infor-
mación Turística que está ubicada 
en Rosales 350, dando posibilidad 
a pescadores de otras localidades 
de inscribirse a través del teléfono 
2964-352244 o por correo electróni-
co turismorga@gmail.com.

La inscripción es gratuita y deben 
presentarse con el DNI de lunes a 

viernes de 10 a 18 horas, o bien los 
sábados y domingos de 15 a 19 ho-
ras. El torneo de pesca es con cupo 
limitado, hasta 300 pescadores.

Durante el sábado 15 de febrero 
se desarrollará la jornada de pesca 
sobre la margen norte del río Gran-
de desde las 8 hasta las 14 horas. El 
domingo 16 se llevará a cabo la Peña 
folklórica en el patio del Museo Vir-
ginia Choquintel (Alberdi 555) desde 
el mediodía. La misma contará con 
la presentación de artistas de nues-
tra ciudad, cocina en vivo, sorteos y 
la entrega de los premios del concur-
so de pesca.

Las categorías para participar son 
“Róbalo” para mayores de 18 años y 
“Robalito” para personas de 10 a 17 
años, quienes deberán estar siempre 
acompañados de un adulto respon-
sable. Las mujeres contarán con una 
distinción especial para quien pes-
que el róbalo de mayor tamaño.

RÍO GRANDE
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